
 
 
 

 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

5e réunion régulière publique pour l’année scolaire 2024-2025 

Procès-verbal de la 5e réunion régulière publique du Conseil d’éducation du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest.  La réunion s’est tenue le 14 janvier 2025 par 

Zoom via « Facebook Live » à compter de 19h00. 

 

Présences :  Conseillères et conseillers : Robert Levesque, sous-district 2 (Vice-président) 

      Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

      Pierre Bourgoin, sous-district 4 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Marilou Frenette, élève conseillère 

Directeur général :    Luc Caron 

Adjointe de directions – DG, DSAF, DAC : Denise Laplante 

Responsable des relations stratégiques : Julie Poulin 

Directeur amélioration continue :  Nelson Magoon 

Directrice des services administratifs et financiers :  Martine Mercure-Dumont 

Directrice des services de soutien à l’apprentissage :    Chantale Martin-Plourde 

Directions des écoles – Restigouche :  Julie Godbout, Jason Thibault, Hélène Savoie  

Chouinard 

 

Absences :   Hélène Laplante, sous-district 5 

Steeve Savoie, sous-district 6 

   

 

1.1 Ouverture de la réunion – Bienvenue  

 

Madame Francine Cyr souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’aux gens du 

public qui nous écoute sur « Facebook ».   
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1.2   Proposition – Entériner l’assermentation du conseiller Pierre Bourgoin – SD 4 

 

Proposition #2025-01-01 : 

Madame Tania Godbout-Côté propose d’entériner l’assermentation de Monsieur Pierre 

Bourgoin au sous-district 4 qui a eu lieu le 6 janvier dernier au bureau du DSFNO en 

présence de la commissaire aux serments, Madame Martine Mercure-Dumont. Monsieur 

Robert Levesque appuie. ADOPTÉE 

 

2. Points récurrents 

 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Proposition #2025-01-02 : 

Madame Mélanie Bois propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. Mademoiselle 

Marilou Frenette appuie. ADOPTÉE. 

 

2.2 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique du 10 

décembre 2024 

 

Proposition #2025-01-03 : 

Monsieur Robert Levesque propose l’adoption du procès-verbal de la réunion régulière publique 

du 10 décembre tel que présenté. Madame Tania Godbout-Côté appuie.  ADOPTÉE. 

 

2.2.1 Suivi au procès-verbal de la réunion publique du 10 décembre 2024 

Les suivis reviennent à l’ordre du jour. 

 

2.3 Correspondance 

- Copie d’une lettre adressée à Monsieur Pierre Bourgoin de la part de la Ministre 

Johnson lui faisant part de sa nomination à titre de conseiller au sous-district 4 du 

CÉD. 

 

2.3.1 Suivi à la correspondance 

   Aucun. 
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3. Liens 

3.1 Présentation – Projet vendredis pédagogiques hebdomadaires 

Messieurs Luc Caron ainsi que les 3 directions d’écoles de la région du 

Restigouche, Mesdames Julie Godbout et Hélène Savoie Chouinard ainsi que 

Monsieur Jason Thibault, présentent les grandes lignes du projet des vendredis 

pédagogiques dans les écoles de Saint-Quentin et Kedgwick. 

 

3.2 Présentation - Finalité Mieux-être :  La personne apprenante se sent en sécurité 

à l’école 

 Madame Chantale Martin-Plourde présente l’indicateur « La personne 

apprenante se sent en sécurité à l’école » de la finalité « Mieux-être ».  La 

présentation de Madame Martin-Plourde sera déposée au TEAMS du CÉD. 

 

4. Limites de la direction générale 

 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Bons coups – Blizzlecture et Raplecture 

Les Blizzlecteurs et les Raplecteurs commencent une nouvelle saison de 

découvertes par la lecture. Ils sont 307 apprenants de la 3e à la 5e année 

du DSFNO à s’être engagés à lire pendant 75 minutes hebdomadairement 

à la maison, simplement pour le plaisir. Parce que lire, ça compte.  Les 

Blizzlecteurs et les Raplecteurs sont des équipes de jeunes lecteurs qui 

participent au programme de littératie communautaire du District 

scolaire francophone du Nord-Ouest (DSFNO). Celui-ci a pour objectif 

principal d’encourager des garçons de la 3e à la 5e année à inclure la 

lecture dans leurs loisirs.  Le programme bénéficie de la précieuse 

collaboration de deux équipes de la Ligue de hockey junior A des 

Maritimes évoluant sur le territoire du DSFNO, soit le Blizzard 

d’Edmundston et les Rapides de Grand-Sault.  Il est inspirant de voir nos 

écoles, nos familles et nos communautés collaborer avec un objectif 

commun. Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers les membres 
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du personnel du DSFNO, les parents, ainsi que les organisations du 

Blizzard et des Rapides, qui unissent leurs efforts pour assurer le succès 

de nos jeunes.   

 

4.1.2 Plan de 10 ans – Révision et démarches à prévoir 

Le travail sur le nouveau Plan de 10 ans est débuté et les échéanciers 

avant le lancement du « livre vert » au printemps, sont serrés.  Le MEDPE 

vous consultera sur ceci prochainement. 

 

4.1.3 Ressources humaines 

4.1.3.1 PRO 

La mise en œuvre du proogramme PRO est prévue pour novembre 2025.  

Nous continuons à travailler en étroite collaboration avec les trois 

districts scolaires qui pilotent le programme depuis avril 2024. Nous nous 

servirons des leçons de leur côté pour orienter le travail que nous 

effectuerons avec notre district.  D’ailleurs nous avons déjà embauché 

une coordonnatrice aux opérations des ressources humaines, Madame 

Tina Roussel, pour nous appuyer dans les démarches à venir. 

 

4.1.3.2   Suppléance 

Le dossier de la suppléance va bien présentement.  Il y a seulement une 

enseignante qui n’a pas été remplacée pendant une journée dans le 

Restigouche.  Il y a eu 3 absences d’assistantes en éducation non-

remplacées sur tout le territoire et tous les concierges ont été remplacés.  

 

4.1.4 Priorité de projet d'immobilisation 2025-2026  

Le gouvernement provincial investira 193,7 millions $ au cours de 

l’exercice financier 2025-2026 pour aider à répondre aux besoins en 

infrastructure du système d’éducation.  Un critère fut ajouté à 

l’évaluation pour garantir la protection et la promotion des droits à 

l’instruction dans la langue de la minorité, comme l’exige l’article 23 de la 
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Charte des droits et libertés.  Deux projets supplémentaires d’ajouts 

d’écoles se rajoutent au sud en lien avec ce critère.   

 

Et pour ce qui est du classement de nos écoles suite à cette évaluation, 

voici le résultat : 

1. Régionale Ste-Anne – 27e 

2. Polyvalente A.-J.-Savoie  – 32e  

3. Cité des Jeunes – 44e 

4. St-Jacques – 50e 

5. CAHM – 52e 

6. Notre-Dame -55e  

7. Mgr-Martin – 57e  

8. Carrefour de la Jeunesse – 60e 

 

4.1.5 SCFP 1190 

• Syndicat des mécaniciens d’autobus (MIT) 

• Risque de grève potentielle 

• Impact sur notre fonctionnement et services  

• Retour à la table de négociations fin janvier.  À suivre  
 

4.1.6 Politique 713 

Vous avez reçu, avant les Fêtes, la nouvelle version de la Politique 713 du 

MEDPE.  Cette nouvelle politique provinciale va au-delà de notre politique 

de district, Politique 4.17 Mise en œuvre de la politique 713 – Orientation 

sexuelle et identité de genre.  Dans ce contexte, je suggère que l’on 

abroge notre politique et tout simplement se référer à la politique 

provinciale. 

 

Proposition #2025-01-04: 

Monsieur Robert Levesque propose que la Politique 4.17 Mise en œuvre de la Politique 713 – 

Orientation sexuelle et identité de genre du DSFNO soit modifiée pour indiquer que le DSFNO va 

dorénavant se référer à la nouvelle Politique 713 - Orientation sexuelle et identité de genre du 

MEDPE.  Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 
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4.1.7 Clair 2025 

Encore cette année, le Centre d’apprentissage du Haut-Madawaska sera 

hôte de l’événement Clair 2025 du 30 janvier au 1er février.  Une occasion 

pour les pédagogues de se réseauter et partager des pratiques innovantes 

en éducation.  On vous invite à suivre plusieurs activités en direct et en 

rediffusion sur le Web, via YouTube. Le lien sera bientôt disponible sous 

peu sur le site Web de l’évènement (https://clair20xx.org/). Il sera 

possible notamment d’assister aux conférences, à la table ronde et à la 

session Ignite. 

    

4.1.8 Institut des Troubles d’apprentissage 

Nous avons le plaisir de vous annoncer que notre prochaine journée-

parents aura lieu le 8 février 2025.  Tous les parents sont invités à cet 

avant-midi de conférences gratuites en ligne sur le thème de la 

motivation.  Il y aura 7 conférencier.e.s qui se succèderont pour offrir des 

astuces, des conseils et des idées afin de soutenir votre enfant et l’aider 

à persévérer dans son parcours scolaire. 

 

4.1.9 Rappel – Rencontre virtuelle Présidences CPAÉ  

La rencontre virtuelle avec les présidences des CPAÉ aura lieu le 28 janvier 

prochain.  L’invitation a été envoyée.  

 

5.1   Rapport de représentation de la présidente 

Le rapport de la présidente a été déposé dans le TEAMS du CÉD. 

     

  5.1.1 Suivi au rapport de représentation 

   Aucun. 

 

5.2   Rapport de l’élève conseillère 

Marilou Frenette, élève conseillère, nous partage que le 25 janvier prochain elle 

participera une conférence TEDxVille Marie ED à Montréal avec d’autres élèves 

du Nouveau-Brunswick ainsi que des membres du personnel du DSFNO.  TEDxVille 

https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fclair20xx.org%2F&data=05%7C02%7CDenise.Laplante%40nbed.nb.ca%7C1c285c682c8549138bba08dd34a689b4%7C4d2b5fdfc4d24911870968cc2f465c9f%7C0%7C0%7C638724612048752317%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=45vfpHPnU30SI8NBBzW9x0TYRKYPd%2BvbskVRLLviF80%3D&reserved=0
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Marie ED est une journée de conférences et d’expériences qui a pour but de 

célébrer le monde de l’éducation et la jeunesse dans toutes ses sphères. Les 

actrices et acteurs du milieu de l’éducation ainsi que dans d’autres industries 

connexes prendront la parole lors de cette conférence.   Accueil 2025 - TEDx Ville 

Marie ED. 

 

Elle mentionne également qu’elle a fait parvenir un sondage à ses homologues 

des conseils étudiants afin de savoir quelles sont les mesures prises pour 

l’environnement dans les différentes écoles.  Un rapport sera présenté lors de la 

prochaine réunion. 

 

5.3   FCÉNB 

Le dossier du regroupement des 3 CÉD avance graduellement.  Le dossier est à 

suivre. 

 

5.4 FNCSF 

Monsieur Robert Levesque mentionne que la CA de la FNCSF tiendra une rencontre 

cette semaine.  De plus, du 4 au 8 février, il sera à Ottawa pour faire du lobbying afin 

de poursuivre la conscientisation pour le financement des écoles en milieu minoritaire 

francophone auprès des divers politiciens.   

 

5.5   Gouvernance 

  Aucune nouvelle information. 

 

 5.6 Comité des politiques de gouverne 

Le comité n’a pas eu de réunion depuis le mois dernier.     

 

  5.6.1 Sous-comité des infrastructures 

   Aucune rencontre a eu lieu depuis la dernière réunion. 

 

  5.6.2 Sous-comité des finances 

Aucune rencontre a eu lieu depuis la dernière réunion. 

https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ftedxvillemarie.education%2F&data=05%7C02%7CDenise.Laplante%40nbed.nb.ca%7C5c1bd911ea49402c0d2a08dcd89ff303%7C4d2b5fdfc4d24911870968cc2f465c9f%7C0%7C0%7C638623428690965777%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=lghzGWONwMcZqcMHemEValWBziDDw1QauGgBUQ5Dki8%3D&reserved=0
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ftedxvillemarie.education%2F&data=05%7C02%7CDenise.Laplante%40nbed.nb.ca%7C5c1bd911ea49402c0d2a08dcd89ff303%7C4d2b5fdfc4d24911870968cc2f465c9f%7C0%7C0%7C638623428690965777%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=lghzGWONwMcZqcMHemEValWBziDDw1QauGgBUQ5Dki8%3D&reserved=0
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  5.6.3 Sous-comité – Tournée provinciale 

Aucune rencontre a eu lieu depuis la dernière réunion. 

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1    Rapport de vérification – Politique de gouverne 3.6 – Communication et appui  

au Conseil 

Monsieur Caron présente son rapport de vérification sur la Politique de gouverne 

3.6 – Communication et appui au Conseil. 

 

Proposition #2025-01-05: 

Mademoiselle Marilou Frenette propose l’adoption du dépôt du rapport de vérification de la 

Politique de gouverne 3.6 – Communication et appui au Conseil, tel que présenté par le directeur 

général. Madame Tania Godbout-Côté appuie.  ADOPTÉE 

 

6.2 Rapport financier 2024-2025 

Monsieur Caron présente les grandes lignes du rapport financier 2024-2025. 

Proposition #2025-01-06: 

Monsieur Robert Levesque propose qu’une lettre soit envoyée à l’honorable Alyson Townsend, 

ministre de l’Éducation postsecondaire, de la Formation et du Travail, afin de lui demander de 

reconsidérer sa position face aux fonds qui étaient alloués aux classes alternatives par le par le 

passé afin de permettre un meilleur fonctionnement de ces classes essentielles à nos élèves.  

Mademoiselle Marilou Frenette appuie.  ADOPTÉE 

 

 6.3.  Budget CÉD 

  Point discuté lors de la présentation du rapport financier 2024-2025. 

 

6.4 Poste vacant – sous-district 1 

Proposition #2025-01-07: 

Madame Tania Godbout- Côté propose qu’une lettre avec la candidature reçue pour combler le 

poste vacant au sous-district 1, soit envoyée à la Ministre Johnson pour son approbation. 

Monsieur Robert Levesque appuie.  ADOPTÉE 



9 
 

 
CÉD - PV – 14 janvier 2025 (2024-2025) 

6.5 Demande de parcelle de terrain – Ville de St-Quentin 

 
Proposition #2025-01-08: 

Mademoiselle Marilou Frenette propose que le CÉD accepte la demande de transfert d’une 

parcelle de terrain à la Ville de Saint-Quentin.  Madame Mélanie Bois appuie.  ADOPTÉE. 

 

6.6 Questions du public 

Aucune question. 

 

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion – sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 Sujets à l’horizon 

- Évaluation projets d’immobilisation - travail 

- Présentation IMER (Robert Laurie) – travail 

- Toilettes universelles (Éric et Martine) - travail 

- Présentation sur indicateur de finalité – La personne apprenante participe à 

la vie de son école et sa communauté – publique  

- Indicateur ‘’qualité de l’enseignement’’ du TBO – explication de l’indicateur - 

publique 

 

6 Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  ____________________11 février 2025________________________ 

 

Luc Caron        Francine Cyr 

 

Secrétaire du Conseil d’éducation    Président de la réunion 


